
苏州翔楼新材料股份有限公司  

投资者关系活动记录表 

 

证券简称：翔楼新材          证券代码：301160 编号：2023-003 

 

投资者关系

活动类别 

√特定对象调研   □分析师会议  □媒体采访 

□业绩说明会 □新闻发布会  □路演活动 

□现场参观        □其他（电话会议） 

参与单位名

称 

方正证券  仇百良； 

国海证券  王琭； 

民生证券  任恒； 

信达证券  王欢； 

上海证券  李煦阳； 

中邮基金  张子璇； 

东证资产  郑华航； 

海创基金  齐腾； 

清研创投  张雯珺； 

邦栋投资  张功； 

前海恒邦兆丰基金  王冠华； 

金鼎资本  赵雪琦、陆婉晴； 

朔盈资产  李小鹏； 

沃盛私募基金  魏延军。 

时间 2023 年 8 月 31 日 14:00-17:00 

地点 苏州市吴江区八坼街道新营村学营路 285 号 

公司接待人

员姓名 

董事长  钱和生 

总经理  唐卫国 

财务总监  曹菊芬 

董事、销售副总  周辉 

董秘  钱雅琴 

研发技术总监  李佩 



投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、公司的核心竞争力来自哪里？ 

答：首先公司深耕材料领域18年，与汽车零部件头部集团深度合

作，关系稳固，对客户的需求了解较深、服务响应和配合更快；

其次是公司当前的技术和工艺积累实力雄厚，位于国内行业内第

一梯队，且公司还在持续加大研发投入，持续加大国产替代的进

程；最后也由于国内的原材料及人工具有显著的成本优势，公司

与宝钢深度合作能够为公司在成本端带来更强的竞争力。 

 

2、公司研发团队多少人？ 

答：公司研发团队总共37人，目前由李博士带队。公司的技术水

平上常规产品与国外头部企业已无差异，主要是高端的部分新材

料目前还是外资垄断，会是公司未来研发突破的重点方向。 

 

3、请问公司董事长自己定增的原因？ 

答：作为创始股东之一，对企业未来发展充满信心，因而用自有

资金全部投入进来。 

 

4、公司安徽一期项目产能有望扩大1倍，公司利润兑现的节奏？ 

答：公司拥有明确的战略定位和规划，由于设备调试、试生产等

一般需要1年左右熟悉磨合，因而公司审慎的规划到2025年总产

能将达到20万吨左右，之后会根据市场需求持续扩充产能并放

量。目前我们这两年的工作就是根据安徽工厂的建设储备新的订

单，为安徽工厂投产做好铺垫。 

 

5、公司目前产能接近满产，今年明年如何扩大产能？ 

答：公司目前主要通过产品结构调整、技术优化等手段提升产能。

比如通过订单整合有效生产，工艺技术升级，提升效率等大大加

强了实际产出的能力。公司目前采取的是两班倒的工作模式，排



除掉机器维护检修的时间，基本满负荷运作以满足客户的需求。 

 

6、安徽工厂的产能规划上，和产值预期上是什么样？ 

答：安徽工厂定位于弥补苏州公司现有产能不足，通过新产线新

设备，新材料领域的在研项目加速落地，尤其是更高精度、高表

面、高性能的高端产品线，远期来看，安徽和苏州两个工厂将会

拥有合计30万吨产能，而安徽厂区利润和单价上会比苏州工厂更

高，因而将会大幅带动公司规模和利润的提升。 

 

7、对于全国和海外的市场需求公司是否有过测算，产能如何消

化？ 

答：公司经过前期充分的市场调研，市场需求还是旺盛的，当前

80%会用于汽车板块，但未来在轴承之类非汽车板块的用量也会

大幅增加。翔楼去年的产能在14万吨左右，公司在国内国际都具

有较强的竞争力。当前销售负责人也在全球做了很多布局，预计

明年海外市场业务会快速提升。 

 

8、安徽工厂预计多少会用于轴承领域？ 

答：目前初步估计20%-30%的产量会用于轴承，未来技术含量更

高的轴承材料的附加值会比目前汽车的材料高，具体数据会等到

轴承产品大规模生产后逐步披露。 

 

9、我们和下游合作的模式，是整车厂指定用翔楼的钢材么？ 

答：我们是整车厂一级供应商的材料供应商，由于欧美系汽车零

部件的研发普遍是由一级供应商决定的，对于研发和材料等方

面，目前市场话语权在零部件厂商。因此我们只需要获得整车厂

一级供应商的认可和长期合作即可。而日系客户的话，整车厂更

有话语权，因此日系车系我们进入了日系整车厂的供应商体系。 



 

10、汽车零部件行业有每年逐年降价，是否也会要求翔楼逐渐降

价？ 

答：不会，公司没有年降要求。我们主要是根据上游原材料钢材

的价格浮动+加工费给客户定价，公司保持合理和稳定的利润，

利润空间主要根据加工难度、技术研发难度等决定。 

 

11、公司产品出海的话，还会有竞争优势吗？ 

答：会的，公司的产品哪怕出口也具有价格优势，一方面国内的

原材料更加便宜，另一方面人工成本，加工费这一块还是有明显

价差，同时我们服务和响应速度更快。客户有强烈的国产替代使

用意愿，并且公司已经在美国、巴西、墨西哥等海外市场打开了

局面。 

 

12、公司全球化拓展是什么做法？ 

答：公司的客户群体是全球化的，大部分客户除了在国内设厂之

外，再全球也有布局工厂，我们跟随这些客户往国外供货，不需

要额外的认证周期。公司三年前就在布局，今年逐渐放量，目前

北美、墨西哥、巴西包括俄罗斯都是我们重点开拓的市场。 

 

13、特斯拉合作主要是什么？ 

答：目前是门锁部件的原材料，公司卖给麦格纳，麦格纳卖给特

斯拉。我们也不止只供给上海特斯拉，当前特斯拉采购全球三巨

头的产品，而这三家都是翔楼的客户。 

 

14、公司进入日系车供应链，目前产品放量的节奏是什么样？ 

答：新客户放量有一个信任的过程，刚开始小批量，后续逐步放

量，预计明年会开始放量。公司因产能受限，日系车材料大规模



放量需要等到安徽工厂完成后。 

 

15、公司上半年管理费用和研发费用增长较快，为什么？ 

答：公司此前做了一次股权激励，这部分会增加到里面，另外薪

酬激励制度完成情况较好，薪酬费用提高也算到了里面。研发投

入主要是应对市场前沿，更高技术和利润空间的一些材料的研

发，为安徽工厂做铺垫。 

 

16、公司上半年的销量如何？ 

答：公司上半年大约销售了6.7万吨，7、8月观察看需求还是持续

提高的，同时公司具有一定季节性，下半年的销量预计还会持续

提升。 

 

17、调质热处理材料目前国内没有其他企业能做么？ 

答：也有，但是他们是在工具，比如油锯、圆盘锯方面。我们做

的是汽车板块用的，这是全国唯一的，目前已经实现批量供货。 

 

18、除了翔楼，目前竞争对手有扩张计划吗？ 

答：目前没听说，竞争对手的信息涉及他们商业秘密我们无法获

取，据了解部分同行甚至没满产的。 

 

附件清单

（如有） 
无 

日期 2023 年 9 月 1 日 

 


